

APÉRO DÉBAT PERWEZ

Le 10 novembre 2023
à 18h30

Les défis en RDC

suivi du spectacle de Pie Tshibanda :
un Fou noir au pays des blancs



LIGUE
DES DROITS
HUMAINS



LE

FOYER

CENTRE CULTUREL DE PERWEZ



APÉRO DÉBATS PERWEZ



1 NEUTRALITÉ CARBONE • Quelles sont les actions que nous, citoyen·nes, pouvons faire pour limiter les émissions de CO2 ?

Mardi 17 octobre 2023 → 20h

L'énergie est-elle vraiment chère ? Les émissions de GES (gaz à effet de serre) sont liées à près de 80% à nos consommations d'énergies fossiles. Pourquoi le nucléaire peine-t-il à redémarrer dans nos pays ? Comment expliquer le boom des énergies renouvelables au cours de ces 20 dernières années ? Quelles actions l'Union européenne a-t-elle mis en place pour limiter les émissions de GES ?

Intervenant : Didier Goethgebuer, expert UNFCCC.

2 LES DÉFIS EN RDC • Spectacle « Un Fou noir au pays des blancs » de et avec Pie Tshibanda

Vendredi 10 novembre 2023 → 18h30 débat - 21h spectacle

Les prochaines élections démocratiques en République Démocratique du Congo auront lieu au mois de décembre. Les enjeux citoyens sont nombreux, la diaspora, les ONG, les citoyen·nes se mobilisent et mettent tout en œuvre pour aider le pays et ses habitants afin de le rendre plus vivable.

Intervenants : L'asbl LHAC, l'ONG WAPA International, et Thierry Michel (à confirmer). Le débat sera suivi du seul en scène « Un Fou noir au pays des blancs » de et avec Pie Tshibanda.

3 ÉLECTIONS ET DÉMOCRATIE • La démocratie participative, entre inclusion et fragmentation

Mardi 20 février 2024 → 20h

Nous vivons deux paradoxes : nous possédons les outils de communication nécessaires, on ne cesse de nous parler d'inclusion, et pourtant nos sociétés n'ont jamais été aussi fragmentées. Comment « composer des mondes » nouveaux, selon l'expression de l'anthropologue Philippe Descola, des mondes à échelle humaine où chacun·e participe à la vie sociale ?

Intervenant : Albert Dechambre, philosophe.

4 LIBERTÉS • Libre ou Muselé

Mardi 19 mars 2024 → 20h

Pouvons-nous encore rire de tout ? Pouvons-nous encore mettre à mal les décisions de nos instances ? Sommes-nous Libre d'afficher « notre genre », notre appartenance à une religion ? Le Festival Vivre Debout, devenu le Perwez International Film Festival (PIFF) propose pour sa 16^{ème} édition la Thématique « Libre ou Muselé » et pour la 2^{ème} année les Apéro-Débats participent à l'événement.

Intervenant·es : Les invités du débat seront annoncé·es prochainement

5 RECONNAISSANCE FACIALE • Reconnaissance faciale et respect des droits humains, tout un défi !

Mardi 16 avril 2024 → 20h

La reconnaissance faciale est principalement utilisée par les forces de police à des fins de surveillance et de sécurité publique. Ce dispositif n'a-t-il pas des effets néfastes en matière de respect des droits fondamentaux ? Est-ce que la répression n'est pas une conséquence perverse de son utilisation ? N'est-il pas temps que nous toutes et tous, citoyen·nes puissions débattre afin d'établir une législation protectrice ?

Intervenant·es : Rémy Farge et Emmanuelle Hardy, LDH

6 BIODIVERSITÉ • Peut-on changer le monde agricole ?

Mardi 21 mai 2024 → 20h

L'Europe a mis en place un décret contre l'utilisation de certains pesticides très nocifs et malgré cela on en retrouve toujours dans notre environnement. Les « paysans » européens manifestent à Strasbourg et Bruxelles contre ce décret européen. Pour une agriculture intensive demandée par les instances, celles-ci demandent le même rendement avec moins de moyens industriels et chimiques. Peut-on changer la façon de produire nos aliments ?

Intervenant·es : des agriculteurs perwéziens (culture intensive), du circuit court bio et un spécialiste

Au BoBAR : Foyer Culturel - Grand Place 32 - 1360 Perwez

www.foyerperwez.be/aperoulotte/